
Wir haben die Wahl!

Info-Abend zur Wahl

in Leichter Sprache



Guten Abend!

Begrüßung

Was heißt

Leichte Sprache? 



• Wer von Ihnen darf wählen?

• Wer hat schon mal gewählt?

• Wer wählt zum ersten Mal?



Was ist Kommunal-Wahl?

Am 13. September ist Kommunal-Wahl.

Wir wählen zum Beispiel

• den Bürgermeister oder die Bürgermeisterin

• den Landrat oder die Landrätin

• Mitglieder für den Rat

Diese Menschen entscheiden viel für uns.



Wer darf wählen?

• mindestens 16 Jahre alt 

• wohnen in Nordrhein-Westfalen

• sind Deutscher

• WICHTIG

Auch wenn Sie einen Betreuer für alle 

Angelegenheiten haben, dürfen Sie wählen. 



Wie gehe ich wählen?

1. Sie bekommen eine 

Wahl-Benachrichtigung



Wie gehe ich wählen?

2. Sie entscheiden

Brief-Wahl oder Wahl-Lokal?



Brief-Wahl

• Sie können Brief-Wahl machen, 

wenn Sie nicht zur Wahl gehen können.

• Sie müssen die Brief-Wahl beantragen.

Sie müssen die Rückseite auf 

der Wahl-Benachrichtigung ausfüllen.

• Sie müssen den Brief dann mit der Post verschicken.

• Sie bekommen dann Unterlagen mit der Post geschickt.

• Die müssen Sie ausfüllen und zurück schicken.

• Dann haben Sie per Brief-Wahl gewählt. 



Wahl-Lokal

• Sie können im Wahl-Lokal wählen.

• Die Adresse steht auf der Wahl-Benachrichtigung.

• Sie brauchen einen Personal-Ausweis/ Reise-Pass.

• Und die Wahl-Benachrichtigung.

• Das müssen Sie den Wahl-Helfern zeigen.

• Dann bekommen Sie den Stimm-Zettel.

• Sie können in der Wahl-Kabine wählen.

• Nach der Wahl falten Sie den Wahl-Zettel.

• Und werfen ihn in die Wahl-Urne. 



Auf jedem Stimmzettel dürfen Sie nur 1 Kreuz machen!

Sie bekommen mehrere Stimmzettel.





Wenn ich Unterstützung brauche

• Wahl-Schablonen

• Barrierefreier Zugang

=> auf der Wahl-Benachrichtigung

• Hilfs-Person 

=> frei bestimmt

=>darf nur unterstützen, nicht wählen



Was passiert nach der Wahl?

• Die Stimmen werden gezählt

• Hoch-Rechnung ab 18 Uhr

• Infos und Ergebnis in Medie

zum Beispiel:

bei Radio Berg

in der Bergischen Landeszeitung



Wählen ist wichtig!

• Wer wählt entscheidet selbst!

=> sonst entscheiden andere

• Nur Sie wissen, was Sie wollen.



Wir wählen eine Landrätin 

oder einen Landrat

Der Landrat leitet den Kreis-Tag. 

Die Mitglieder vom Kreis-Tag entscheiden viel.

Sie entscheiden für den Oberbergischen Kreis.

Zum Beispiel:

• Wo kommt der Müll hin

• Welche Schule brauchen wir



Wir wählen einen Landrat

oder eine Landrätin

Jochen Hagt



Fragen?



Pause



Wir wählen einen Bürgermeister

oder eine Bürgermeisterin

Der Bürgermeister leitet den Stadt-Rat.

Die Mitglieder vom Stadt-Rat treffen sich im Rathaus. 

Sie reden über Probleme in Wipperfürth.

Sie entscheiden viel für Wipperfürth.



Wir wählen einen Bürgermeister

oder eine Bürgermeisterin

Anne Loth
Frank-Michael 

Müller Stefan Liedholz



Fragen?



Parteien

Wenn viele Leute dieselbe Meinung haben, 

tun sie sich manchmal zusammen. 

Sie gründen eine Partei.

Eine Partei hat Ziele. 

Die Menschen in einer Partei arbeiten zusammen.



Parteien zur Wahl in Wipperfürth



Fragen?



Gehen Sie wählen!
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